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月末前十大券商自营持股市值
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金融企业上市地点

4

亿股为界

高于

4

亿股的在上证所上市，低于

4

亿股的则在深交所上市

证券时报记者 杨 冬

本报讯 本报昨日曾报道了企

业上市地点股本的整体划分标准（详

见昨日本报头版 《

IPO

企业上市地点

股本标准划定》），据证券时报记者进

一步了解，监管层对于金融企业上市

地点股本标准也做出了明确划分。 根

据规定，金融企业发行数量将以

4

亿

股为界限，划分为不同的上市地。

根据有关部门对企业上市地点

股本的整体划分标准，“发行

5000

万

股（含）以下的企业在深交所上市，发

行

8000

万（含）股以上的企业在上交

所上市，发行

5000

万股以上

8000

万

股以下的企业可自主选择上市地

点。 ”但金融企业上市地点的选择不

受上述标准限制。

证券时报记者获得的一份监管

层内部文件显示，有关部门在近期明

确提出，“金融企业发行数量以

4

亿

股为界限，

4

亿股以上在上海证券交

易所上市，

4

亿股以下在深圳交易所

上市。 ”与此同时，有关部门还规定，

上述标准将于

11

月

1

日起开始执

行，拟

IPO

企业最迟在制作上会材料

前要确定上市地点，亦即在预披露文

件里需要明确上市地点。

由于该文件并未明确规定发行

股本恰为

4

亿股的金融企业将在何处

上市，因此，此类

IPO

上市地点的具体

选择还有待观察。不过，业内人士认

为，在实际的操作中，股本恰好为

4

亿

股的金融企业将自由选择上市地点，

但预计此类

IPO

项目不会太多。 近期

拟登陆深交所的山西证券， 其

IPO

发

行规模就控制在

4

亿股以内。

值得一提的是，今年

9

月份相关

部委联合下发了《关于规范金融企业

内部职工持股的通知》， 对于金融企

业内部职工股的比例和历史遗留问

题的处理进行规范，这极大刺激了众

多城商行的

IPO

热情。 对此，业内人

士认为，以前影响城商行

IPO

的最大

障碍， 即内部职工持股问题已厘清，

明年起

A

股将进入城商行

IPO

的高

峰期，预计两个交易所将迎来多家城

商行的

IPO

项目。

53

家券商三季末自营市值

187

亿

中信海通东方持股市值位列前三甲，占券商自营总市值近五成

证券时报记者 李东亮

本报讯 截至昨日，已公布三季

报的

1536

家上市公司统计数据显

示，

53

家券商自营三季度进入

191

家

上市公司十大流通股东名单，

9

月末

持股市值达

187

亿。 其中，中信证券、

海通证券、东方证券持股市值分别为

38.94

亿、

35.42

亿、

13.34

亿， 占券商

自营总市值的

46.9%

。

创业板诱惑力大

上市公司前十大流通股东持股

数据显示， 多达

12

家券商三季末进

入

19

只创业板股票前

10

大流通股

东名单， 合计持有

1101.56

万股。 其

中，

15

只为券商三季度新建仓股票，

9

月末持股市值达

3.61

亿元，而东方证

券、中信证券和西部证券

9

月末持股

市值位列前三名。

统计数据显示，东方证券均在台

基股份、赛为智能、超图软件和中元

华电等

4

家创业板上市公司的前十

大流通股东名单中亮相，

9

月末的持

股市值高达

1.71

亿元。

值得一提的是，由于创业板股票

流通盘一般低于

3000

万股， 东方证

券持有台基股份和超图软件分别仅

为

209.76

万股和

152.43

万股， 但持

股数量占流通盘的比例却高达

11.65%

和

8.02%

。 而中信证券持有合

康变频股数仅为

288.31

万股，但持股

占流通盘的比例却高达

9.61%

，

9

月

末持有该股的市值为

1.07

亿。

数据显示，

9

月末

8

家券商持有

ST

股市值合计达

2.99

亿。 其中，与

6

月末相比，东海证券减持了

169

万股

ST

唐陶； 华夏证券持有

101.34

万股

的

ST

重实数量未变； 其余

6

家券商

均为三季度期间才入驻

ST

板块。

新建仓

ST

股的

6

家券商中，上

海证券持有

2000

万股

ST

中葡，

9

月

末市值达

1.87

亿元，占到这

6

家新进

券商合计持有

ST

股的市值近八成。

重仓还是金融板块

统计数据还显示，海通证券三季

度共买入

1.56

亿股浦发银行，

9

月末持

股市值高达

27.91

亿元，成为已公布三

季报上市公司中单一持股市值最高

的证券公司。而农业银行昨日公布的

三季报则显示，中信证券持有农业银

行

4.49

亿股， 持股数量占流通股比例

超过

2%

，

9

月末市值达

11.73

亿元。

广发证券则成为

53

家券商中在

单一股票上浮盈最多的。 吉林敖东三

季报显示，广发证券仍持有吉林敖东

2426.49

万股 ， 占流通股比例达

4.68%

。 截至昨日，吉林敖东

10

月份

以来上涨

43.08%

。

减持“火力”足 一批营业部腰包鼓

11

月解禁高峰来临，大小非减持或为券商中小营业部佣金收入的新亮点

见习记者 伍泽琳

本报讯 随着股市回暖，大

宗交易也热情高涨， 部分券商营

业部因大小非陆续减持而腰包鼓

鼓。业内人士认为，

11

月解禁高峰

来临， 大小非减持或将成为券商

中小营业部佣金收入的新亮点。

沪深交易所数据统计显示，

10

月

27

日当天，国盛证券鹰潭胜

利西路证券营业部卖出深圳惠

程、天润曲轴与博云新材，涉及金

额

2.9

亿元。

WIND

数据统计，该

营业部

9

月日均成交额为

7000

万元，

27

日该营业部大宗交易额

为

9

月日均交易额的的

4.1

倍。

“近期我们营业部的大小非

减持动力十足， 今天上午又接待

了一位客户， 他要卖出上千万股

即将解禁股。 ”某中型券商深圳营

业部负责人说。 据了解， 国庆过

后，大宗交易行情突然火爆起来，

最近更是几乎每天都有一两宗上

千万的交易。 该负责人表示，目前

交易的主要都是以前托管在该营

业部的客户， 另外一些年底解禁

到期的客户近期也都纷纷开始主

动接触了解大宗交易的程序。

该负责人介绍，“大小非”减持

的佣金一般可达

0.3%

， 故近期的

大宗交易给营业部带来不菲的佣

金收入。 据其介绍，每天做大宗交

易带来的佣金收入占营业部收入

的

10%

以上。

深圳另一家规模较大的券商

营业部老总也表示， 在市场行情

活跃的情况下，“大小非” 减持一

般可按佣金上限收取费用， 近期

在该营业部减持的“大小非”绝对

数增加非常明显。

该营业部老总同时表示，年底

将迎来“大小非”解禁高峰，将有不

少券商瞄准“大小非”客户，该类业

务不仅能带来大笔的佣金收入，还

能进一步开展资产管理业务。业内

人士介绍，为吸引“大小非”在营业

部交易，有的券商还成立了专门的

服务团队。

“上周有几位来自潮州的客户

说，手上有好几个亿的资金想要买

大小非减持的股票，现在几乎每天

都能接到类似的电话。 ”某券商人

士说。据了解，在目前市场上“大小

非”减持“火力”很足的情况下，想

要接盘买“大小非”减持股票的热

情也很足。一批券商营业部无疑能

在这一买一卖中坐收可观利润。

大小非减持来势凶猛

见习记者 邱 晨

“减持是必须的。 ”某上市公

司股东黄先生对记者透露， 最近

他的企业已经抛售了近千万股该

上市公司的股票。

2008

年， 黄先生自己的企业

以股权投资的形式参股这家公

司。 该公司已于

2009

年成功完成

了上市融资， 其中包含的限售股

已在今年

9

月份解禁。 “我们已经

成立了专门的小组来负责这项资

产，计划近期再减持一部分。 ”黄

先生对记者说， 不排除减持量达

到上限额度的可能性。

10

月开始的一波 “小牛市”

行情，对于年底前解禁的“大小

非”来说似乎来得正合时宜。 黄

先生和众多“大小非”们一样，在

解禁后开始大量抛售手上的股

份。 “最近行情很火，我认识的几

个上市公司股东也决定在解禁

以后马上卖掉手里的股票。 ”黄

先生说。

一位营业部负责人告诉记者，

“国庆以后，中小板的‘大小非’减

持非常明显，每天都能接到一两宗

这样的减持大单。基本都是上千万

股的单，来势非常凶猛。 ”

“减持和对公司的信心是两

回事。 ” 黄先生在谈到舆论对于

“大小非” 减持的质疑时对记者

说，“当初参股该公司是一种价值

投资， 我们认为这家公司有非常

大的潜力。 现在证明我们当初的

判断是正确的。 ”黄先生表示，“减

持完全是市场化的操作。 ”

据其介绍， 减持所获得的资

金一部分将用于促进自己企业的

产业升级， 另一部分将继续作为

投资资金， 并可能在适当的时候

再买回该上市公司的股票。

在记者提到证券法规定 “持

有上市公司股份

5%

以上的股东，

不得将其持有的该公司股票在卖

出后六个月内又买入”的规定时，

黄先生表示， “我做一辈子实业，

6

个月算什么啊。我们也算得上是

这个行业的投资专家了， 我相信

减持的决定是正确的。 ”

上海个人税延型养老保险试点渐行渐近

目前上海各方面准备工作均已就绪，明年有望突破

证券时报记者 伍 起

本报讯 坊间传闻已久的个人

税延型养老保险渐行渐近。 据悉，上

海试点个人税延型养老保险的工作，

在相关部门间已取得初步一致，将在

明年作为重点工作之一加快推进。 目

前， 上海各方面准备工作均已就绪，

有望明年突破。

所谓个人税延型养老保险，通常

指投保人在税前列支保费，领取保险

金时再缴纳个人所得税。 这是国内首

次尝试实施养老保险个人缴费税收

优惠政策，因牵涉到保监会、国税总

局、财政部、人保部等多部门，并需要

有关部门做出让步，协调和工作难度

较大，因而进展缓慢。 个人税延型养

老保险如获实施，其延迟缴纳的税款

将获得货币时间价值，能够参与投资

获得收益。

据透露，近日在相关部门负责人

之间举行的一次闭门会议上，相关部

门领导就上海试点个人税延型养老

保险的事宜进行了讨论。 消息人士

称，在有关部门的大力协调下，各部

门之间目前已取得初步一致。 上述与

会人士亦表态称，将把个人税延型养

老保险作为明年的工作重点，争取尽

快推进。 但此次会议仅仅就上海试点

方案进行了讨论，并未将全国展开试

点纳入议题。

消息人士称，根据保监会此前与

上海市政府签署的合作备忘录，在保

险业服务上海金融中心发展的内容

中，出台个人养老保险的递延纳税政

策被认为是首要任务。 截至目前，上

海方面的试点准备工作均已到位。 上

海市政府层面也已经成立了项目小

组，并制定了方案。 而有关推行个人

税延型养老保险的试点细则，目前也

已经上报监管部门，等待审批。 不过，

上述消息尚未得到官方正式回应。

事实上， 如何在现有的基本养老

保险以及补充养老保险的税收待遇上

进行平衡， 是相关部门面临的最大挑

战， 也是决定个人税延型养老保险试

点进展的关键。此前，保监会和天津滨

海新区率先出台对于补充养老保险的

税收优惠，但因其税收优惠过高，且并

没有事先通过国税总局而被叫停。

另据记者了解，目前已有中国人

寿、中国太保、平安养老、太平养老、

长江养老保险等多家保险公司参与

了初期的试点工作。 其中，太平洋保

险寿险公司已参与了由上海市保监

局牵头组织的个人税延型养老保险

项目的研究， 主要负责产品设计、流

程制定以及系统开发研究等工作，并

协助进行个人养老保险税收优惠方

案对上海市财政影响的测算工作。

东方基金：“十二五”规划

隐现投资良机

证券时报记者 孙晓霞

本报讯 东方基金近日发表报告指出，“十

二五” 规划已经为市场勾勒出一个较为清晰的

中长期投资版图。未来，该公司看好战略性新兴

产业、 大消费行业以及要素价格改革等领域的

投资机会。

该公司认为， 历次五年规划中的主要宏观

目标几乎都能超额完成， 期间重点扶持的行业

都会受到政府资源的高度倾斜与扶持， 从而实

现行业的高速发展，并且在证券市场上，相关行

业也可以获得较为明显的超额收益。 根据历史

经验，再结合本次规划建议的核心重点：经济结

构调整、发展新兴产业、收入分配改革，不难看

出， 以下投资领域将成为未来市场机会关注的

焦点：

一是以高端装备制造、新一代信息技术、新

能源、新材料为主的战略性新兴产业。相关概念

上市公司会在很长一段时间内得到政府资源的

倾斜与支持， 其发展速度也会远远超过传统行

业。二是以酒店旅游、食品饮料、休闲娱乐、品牌

服装、医疗保健、家电、人寿保险等行业为代表

的大消费行业。 三是城镇化、节能环保、资源要

素价格改革等领域。

从近期市场表现可以看出， 在国际货币流

动性泛滥的背景下，煤炭、钢铁、大宗商品等能

源要素价格迅速上涨， 带动相应品种的股市表

现强劲。我国不断持续的城镇化进程，也为对应

板块提供了良好的投资机遇。

华商基金今年规模增百亿

增量位列全行业第一

证券时报记者 鑫 水

本报讯 日前，基金三季度披露完毕，各家

基金公司今年前三季度资产规模变化状况浮出

水面。 华商基金以

97.65

亿元的资产规模增长

量位居全行业第

1

名。

根据万得资讯统计，今年前三季度仅有

19

家基金公司实现资产规模正增长。其中，华商基

金以

97.65

亿元的资产规模增长量位居全行业

第

1

名， 公司管理资产规模达

231.49

亿元，位

列全部

60

家基金公司第

32

名，较

2009

年底上

升

8

名，成功跻身中等基金公司行列。

目前， 该公司正在发行的新基金华商策略

精选也备受投资者热捧，该基金由“冠军”基金

经理孙建波担纲， 发行仅一周募集资金已经超

过

35

亿。

快速的规模增长与华商基金持续保持优异

业绩有关。 在

2009

年旗下基金均取得行业前列

的成绩之后，

2010

年， 华商基金业绩继续领先。

据天相投顾统计，截至今年

9

月

30

日，华商旗下

开放式偏股型基金加权平均上涨

15.12%

，超越

同期基金基准

23.36

个百分点，在

60

家基金公司

中高居榜首；其中，截至

10

月

27

日，华商盛世成

长以

30.11%

的收益率位居全行业榜首，旗下另

外几只基金收益率也均位列同类型基金前列。

中邮核心主题基金

今起恢复日常申购业务

证券时报记者 鑫 水

本报讯 近日，中邮基金公司发布公告，中

邮核心主题股票基金于

10

月

29

日起恢复日常

申购业务， 届时投资者可通过各大银行和券商

进行申购。

WIND

数据显示，截至

10

月

26

日，中邮核

心主题基金的复合净值增长率为

23.68%

，在今

年

5-6

月期间成立的

13

只标准股票型基金当

中名列前茅。中邮核心主题自

5

月

19

日成立以

来不到半年时间里，已进行

3

次分红，每

10

份

份额累计分红

0.95

元。

由于目前中邮旗下其他基金产品均长期处

于暂停申购状态， 稀缺效应加之中邮核心主题

成立以来的优良业绩表现， 以及中邮基金公司

的及时持续分红策略， 使得本次恢复日常申购

备受关注。

建信基金再启

“金色助学计划”

证券时报记者 鑫 水

本报讯 日前，“建信金色助学计划” 在兰

州启动， 建信基金将向西北师范大学学子提供

总额

50

万元的捐助。

据记者了解，“建信金色助学计划”———西

北师范大学奖助学金发放仪式于

10

月

27

日在西

北师范大学举行，建信基金总经理孙志晨、西北

师范大学校长王利民、 中国建设银行甘肃省分

行行长艾尔肯·艾则孜等嘉宾出席了这一仪式。

建信基金管理公司成立于

2005

年

9

月

19

日， 是由中国建设银行发起设立的一家中外合

资基金公司， 也是我国首批由商业银行发起设

立的基金管理公司。
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